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質問 1・・違法盛土で逮捕された事業者と、そこで営業しているキャンプ場経営者にどう対処するのか？ 

① 違法盛土を行い逮捕された事業者（執行猶予中）と、その違

法盛土した土地を購入しそこで営業しているキャンプ場経

営者に対して、今後どのように対処していくのか？ 
 
(市長)逮捕された事業者に対しては原状回復命令を履行するよ

う強く指導し、是正計画の提出に向けて協議している。キャ

ンプ場経営者に対しては、違法盛土が行われた土地であり原

状回復が最優先であること、土地利用指導要綱に違反してい

ることを再三にわたり指導したが、従うことなく 1 月にキャ

ンプ場をオープンした。オープン後も指導・現地調査を継続

し、先日（6 月）の調査で建築物が都市計画法違反であるこ

とが判明したので是正に向け指導中である。ともに毅然とし

た姿勢で対処していく。 
 
(再質問)あらゆる法律を駆使し営業停止に持ち込むようにして

ほしい。また違法盛土事業者は億単位の利益を上げたと言わ

れるが、追徴課税がなされるよう税務署（国税庁）に情報提

供し、富士市で違法盛土を行うことが割に合わないことを広

く知らせるようにしてほしい。 

小池としあきが､6 月定例議会で､ 
48 回目の一般質問に臨みました！ 

正
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 今回は、「富士山麓等への違法な土砂埋立て問題について」をテーマに市長の考
え方を質すとともに提案を行いました。質問を行った週の週末（7/3）に熱海市
で違法盛土の崩落による土石流災害が発生し、富士市でも対策が急務です！！ 

 
質問 2・・条例改正は「土砂の発生元」を確認・指導・規制できるような改正にすべきでは？ 

① 条例改正を検討しているとのことだが、どのよう

な改正か？ 
 
(市長)現行の条例は、埋立てを行った事業主のみが

罰則規定の対象だが、運搬者、重機オペレーター

等の違法埋立て行為に関わる関係者に罰則適用範

囲を拡大する等の改正を検討している。 
 
(再質問)現在の違法埋立ては、神奈川県等からの土

砂の運び込みが多いと言われる。富士市内での埋

立て関係者等の下流(末端)だけでなく、上流（神

奈川県内）の土砂発生元・発生事業者を突き止め、

そこを止めることが必要ではないか。薬物の摘発

で言う｢末端の売人｣でなく、｢胴元｣に当たる部分

にも規制・罰則を適用できるよう、土砂発生元の

ゼネコン・ヤード事業者が署名する｢土砂発生元証

明書｣の提出を条例で義務付けるべきでは？ 
 
また、この証明書提出に違反が確認できれば、神

奈川県の条例にも違反していることになり、上流

のゼネコン・ヤード事業者自身が県から指導･勧告

を受け、下請け関連の違法埋立て事業者の締め付

けにつながるのでは？ 
 
(市長)他の自治体の手法を研究していきたい。 

■違法盛土上にオープンしたキャンプ場と不適切な土砂法面(大渕) 

■神奈川県方面から持ち込まれる土砂埋立てのパターンと熱海市土石流災害の様子 

共同通信ＨＰより 

産経新聞ＨＰより 

熱海市の土石流現場 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

4～7月の活動 

12～3月の

活動 

・･･市の行事はまだ中止が多いものの、来年からの新たなスタイル･体制での実施に向けて準備が各所で始まっています！ 

 

 

 

長年の懸案であった新環境クリーンセンターと旧常葉大富士キャンパス跡地の稼働･営業が始まりました！ 

 
質問 3・・違法土砂埋立て対策について専門部署を設置する考えはないか？ 

① 違法土砂埋立て対策について、庁内に専門部署を設置す

るべきではないか？ 
 
(市長)違法土砂埋立て対策は、市民の安全安心な暮らしを

守るために集中的に取り組むべき課題であり、解決のた

めには警察や関係自治体との連携が不可欠。本市の姿勢

を示すとともに他機関との連携機能強化を図るための

専門部署設置を検討していく。組織の機能や規模、名称

等を含め、来年度の組織改編に反映させていきたい。 
 
(再質問)違法な土砂発生元を押える(確認する)ためには、

違法ダンプ等を追跡し、発生元現場等の証拠写真を撮影

する必要があると考えるが、市役所の職員のみでそれは

可能か？ 
 
(市長)市の職員だけでは困難である。 
 
(再質問)であるなら、県警の現役職員を専門部署に受入

れ・配置し、警察と連携して機動的に捜査できる体制を

作るべきではないか？ 
 
(市長)人事交流で警察職員を受け入れた場合、その職員は

市職員と同じ身分となり、警察の捜査権を行使できなく

なる。警察職員を受け入れる以外の方法で、警察と緊密

に連携を取れる体制を構築していきたい。 

左手小指の腱を断絶(4～6月)…庭木を剪定中､小指を枝に引っ掛けた際に腱が切れ、第 1 関
節が曲がったままに。固定しリハビリに 1 ヶ月半。輪ゴムと同様、身体の経年劣化を痛感！ 

文教民生委員会で富士市立看護学校を視察(5/27)…看護師育成のカリキュラムが高度化･多
様化する中で、4 年制化を含めた看護学校のあり方を検討していく必要性を実感しました！ 

久しぶりに夏の高校野球を球場で応援(7/11)…富士球場に母校･富士高の 1 回戦の応援に出
かけました｡前日の富士市立に続く 7-0 のコールド勝ちで､球場で聞く校歌に感激しました! 

夏に備えた滝川の土手普請(6/19)…｢そうだ！沼川プロジェクト｣メンバーでの草刈りは､前の
週が雨で中止になったので､この日 2 人で刈りました｡この時期は茎がみるくサクサク刈れます! 

吉原高校避難所運営委員会総会(7/5)…昨年はコロナの影響で避難所開設･運営訓練が実施
できませんでした。今年は新しい委員さんが多い中、何とか訓練を行いたいと思います! 

おてんのさんの六社詣で～花手水(はなちょうず)めぐり～(6/12)…2 年続けて中止になった
吉原祇園祭の 6 神社の手水に花を生け、コロナ収束を祈願し参詣する爽やかで粋な取組みです！ 

東京 2020 オリンピック聖火リレー(6/24)…ふじさんめっせでトーチへの点灯式と出発式が
行われ、中央公園までの 2.6km をリレー方式で 13 人のランナーが聖火をつなぎました！ 

まちなかラボ キックオフイベント(5/20)…ピザ食べ放題の｢パタパタ｣を経営する茅原社長の
取組みと、市役所南側に出店した冷凍テイクアウトの｢KAYAHARA SYOUTEN｣にも注目！ 

県内のライオンズクラブ年次大会(4/18)…富士市内の 5 クラブがホ
ストの形で開催。私はロゼ北側でバス乗降所の案内係を務めました！ 

駿河台 3 丁目の「サロンなごみ」の総会(4/22)…今年は新たに
大正琴のグループが誕生し、総会で演奏が披露されました！ 

■大渕・吉永北地区に 20数ヵ所が確認されている違法土砂埋立て現場と､大量の土砂を積んだダンプカー 


